



<11月号>

# 朝三中だより

朝霞市立朝霞第三中学校  
令和4年11月1日発行

〒351-0023

朝霞市溝沼 1043-1  
TEL 048 (464) 7575  
FAX 048 (467) 4742

<目指す学校像> 一人一人が輝き 感動と笑顔あふれる学校

## 整理と整頓

校長 杉山 巖

10月27日から11月2日まで、朝霞三中は**学校公開週間**として在校生の保護者や、小学校6年生の保護者に学校の様子を公開しました。特に29日は**土曜公開**として、平日だと来校しにくい保護者の皆さんに学校の様子、子どもたちの様子を見ていただきました。多くの保護者の皆様には、ご来校いただきありがとうございますございました。世間では新型コロナに対して規制が緩和された部分もありますが、学校は感染症対策と規制緩和のバランスを考え、教育活動が止まらないようにしているところです。まだまだ、大勢が集まって活動をするには注意が必要ですが、その中で可能なことを考え実施していきます。

さて、今回、保護者の皆さんに学校を見てもらいましたが、10月24日には**埼玉県副教育長の学校訪問**と27日には**埼玉県教育委員会南部教育事務所長の学校訪問**があり、それぞれ学校の様子を見てもらう機会を持ちました。そして「すれ違うたびに生徒から爽やかな明るいあいさつがあり、たいへん気持ちが良かった」との感想を頂きました。儀礼的なあいさつではなく、自然に意識せずに出た「こんにちは」というあいさつだからこそ、気持ちの良いあいさつに感じられたのでしょうか。普段からあいさつが日常になっているからだと思います。是非、続けてほしいものです。

ところで、学校中を回りいろいろなところを見られ、少し散らかっているところもあるようですねとも言われました。残念ながら、いつも掃除はしているけれど行き届いていないところ、**整理整頓が必要**なところもあるようです。**整理整頓**については、何かの折に読んだものにこんな話がありました。

「**整理と整頓は、乱れたものを整える**という共通の意味をもち、ひとまとめに「**整理整頓**」と使われることが多いが、「**整頓整理**」とはいわない。散らかったものを整える時の順序も、整理の後に整頓した方が良いことが意味の違いからわかる。

**整理**は、**乱れた状態にあるものを整えること、不要なものを取り除く**ことを意味する。整理の「理」は、道理や理論などに使われる字で、「物事の筋道」という意味があり、筋道に沿うように整えるのが「整理」である。

**整頓**も**整った状態にする、片づける**ことを意味するが、整理のように不要なものを取り除くという意味はない。整頓の「頓」も「整える」という意味で、**とにかく整えること、正しい位置にきちんと置く**のが「整頓」である。

無駄なものを捨てる「整理」をした後、正しい位置に置く「整頓」をするので「整理整頓」の順となる。

「机の上を・・・する」という際は、整理も整頓も使うが、整え方に違いがある。

「**机の上を整理する**」は、**不要なものを捨て、使いやすいように規則を考えて整える**こと。

「**机の上を整頓する**」は、**配置の規則を決め、その配置規則に沿って整える**ことを意味する。

整理された机の上は、机の上を使いやすいように整えたものなので、必ずしも整頓された状態とは限らず、他人の目からは散らかっているように映ることもある。また整頓された机の上は、きれいに配置されているが、使いやすいように整えられているとは限らない。

整理整頓された状態であれば、**使いやすく、きれいに配置**された状態を表すことになる。

**身の回りを整理して、整頓して、気持ちよく学習できる環境**を作っていきましょう。

10月・11月は**学校いじめ防止月間**です。

何かあれば、相談してください。学校では10月に「心と生活アンケート」、11月に教育相談週間を設け「生徒との面談」を実施します。いじめに関するだけでなく、一人で悩まず誰かに話せば悩みの解決の糸口になるはずですよ。

☆朝霞三中さわやか相談室 465-5252 ☆朝霞市子ども相談室 471-8080 487-1234